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海南钧达新能源科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号： 2022-006  

投资者活动类别 

☑特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访 □业绩说明会 

□新闻发布会 □路演活动 

□现场参观 

□其他 

参与单位名称 

及人员姓名 

东吴证券曾朵红、中银国际证券李天帅、光大证券黄帅斌、西南证券敖颖

晨、东北证券韩金呈、长江证券刘锐、国信证券王昕宇、海通证券刘绮雯、

中银基金张文洁、华夏基金吕佳玮、上银基金罗项天、南方电网资本控股

有限公司吴珈龄、三峡资本控股有限责任公司仝翔宇、上海国丰电力科技

有限公司田峥等 

时间 2022年 10月 31日 

接待人员姓名 
钧达股份董事、总经理张满良；钧达股份董事、副总经理郑洪伟；钧达股

份董事会秘书郑彤；钧达股份财务总监黄发连 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

海南钧达新能源科技股份有限公司（以下简称“公司”）于 2022年 10

月 31日下午 16：30--17:30通过电话会议形式召开投资者交流活动，会议

主要内容如下： 

一、公司董事会秘书郑彤就前三季度经营情况作简要总结 

2022 年钧达股份通过原有汽车饰件业务的剥离，以及对捷泰科技剩余

49%股权的收购，将主营业务转型为光伏电池的研发、生产与销售。得益于

全球光伏市场的持续增长，以及光伏电池环节小尺寸产品退出市场和 P型

技术向 N 型技术升级迭代的因素叠加，公司光伏电池产品的单瓦盈利由一

季度 3分多/W到三季度 7分多/W逐季在增长，经营业绩得到大幅提升。报

告期内，捷泰科技电池片累计出货量 6.91GW（其中 P型 PERC产品 6.48GW,N

型 TOPCon 产品 0.43GW），出货量同比增长 75.59%；实现营业收入 69.46亿



元，同比增长 106%；净利润 3.75亿元，同比增长 192%。 

当前光伏电池行业正处于 P型向 N型技术升级迭代的时期，公司率先

行业实现了 N型 TOPCon 技术的产量，滁州基地年产 8GW N 型 TOPCon 产线

于 9月份顺利达产。N型电池在组件、发电效率及其他方面全面领先 P型产

品，较 P 型产品而言具有明显竞争优势。在下一轮电池环节的竞争中，公

司有望凭借技术领先优势享受 N型技术红利。 

为充分发挥公司 N 型技术领先优势，扩大产品市场占有率，2022 年 10

月公司与淮安市涟水县政府签订 26GW N 型电池片项目合作协议，产能扩张

再提速。截至目前，公司建成及规划中的生产基地有 3处，规划年产能

53.5GW。具体为：（1）上饶基地。该基地拥有 9.5GW大尺寸 P型 PERC 产能，

产品转换效率达 23.5%。（2）滁州基地。该基地规划 18GW N 型 TOPCon 产能。

一期 8GW 已于第三季度建成达产，产品效率达 24.9%以上，二期 10GW 正在

建设中，预计 2023年上半年达产。(3)淮安基地。2022 年 10月公司与淮安

市涟水县政府签订年产 26GW N型电池片项目合作协议，项目分二期实施，

一期 13GW 计划 2022年底前开工建设 2023 年投产。 

根据公司产能规划，未来几年公司电池产能尤其是 N型产能将大幅增

加。随着公司产能的逐步释放，公司经营业绩有望保持增长趋势。同时，

公司也将持续通过降本增效工作的开展，继续保持公司 N型 TOPCon 电池的

竞争优势，并不断努力提升公司经营业绩，扩大公司规模，实现高质量发

展。 

二、公司管理层就投资者关注问题进行交流互动 

问题一：公司目前 TOPCON产品的效率、良率如何？ 

答：公司率先行业实现 N 型 TOPCon 产品的量产，滁州一期 8GW N 型

TOPCon产能于 2022年三季度实现达产，目前 TOPCon产品量产效率达 25%，

良率与 PERC相当。 

问题二：公司预计明年 PERC产能盈利表现如何？ 

答：当前光伏电池行业正处于 P型向 N型技术升级迭代的时期，N型取

代 P 型产品是一个渐进的过程。过去两年受制于硅料价格的上涨以及电池

技术迭代的因素叠加，大尺寸电池产能出现短缺，因此今年以来，公司 PERC

产能盈利水平逐季增长。公司预计明年大尺寸电池产能短缺的状况仍将持

续，明年 PERC 产能的盈利能力仍将处于较好的水平。 



问题三：公司对明年 TOPCon转换效率提升的空间如何设想？怎么去实

现？ 

答：随着公司滁州一期 8GW TOPCon 产能的顺利达产，下一步公司将继

续开展 TOPCon 电池的降本增效工作。并在 SE、激光转印、双面钝化等技术

方面加大研发投入，持续进行技术探索，提升产品转换效率。 

问题四：公司目前 PERC产品的非硅成本多少？TOPCon 产品的非硅成本

与 PERC 相比如何？ 

答：公司现拥有上饶基地 9.5GW P 型 PERC 产能，该产能均为 2020 年

之后新建的大尺寸产能，具有设备新、自动化程度高的特点。当前，公司 P

型产能在行业内成本领先，盈利水平从一季度的每瓦 3 分多到三季度的每

瓦 7 分多逐季在提高。随着公司降本增效工作的持续推进，TOPCon 产品的

成本将与 PERC 实现趋同。 

问题五：公司产能扩张较快，目前订单签订情况怎么样，明年销售是

否有压力？ 

答：光伏电池行业目前正在从 P型向 N型进行升级迭代，N 型电池在组

件、发电效率及其他方面全面领先 P 型产品，因此下游组件厂商纷纷转型 N

型产品，市场上对 N型电池也会有较大的供应需求。但与此同时，N型电池

也存在技术、投资等方面的高要求，未来几年会是 N 型电池取代 P 型电池

的一个过程，因此行业内 N 型电池将呈现供不应求的局面。捷泰科技率先

在行业内实现了 N型电池的量产，公司目前已签长单覆盖公司产能 80%以上，

公司对明年实现满产满销具有较强的信心。 

问题六：公司三季度单瓦盈利较二季度有较大提升，请问公司单瓦盈

利提升的主要原因有哪些？ 

答：一方面，公司通过持续的技术研发及降本增效工作的开展，使得

产品成本持续降低，盈利能力不断增强。另一方面，大尺寸电池产能仍然

短缺，产品供不应求，公司电池产品的盈利逐季提升。 

问题七：公司目前针对 PERC电池降本增效的路径有哪些？ 

答：针对 PERC 产品的降本增效工作，公司主要从以下两方面开展。一

是结构化降本，主要通过图形优化以及降低浆料单耗等方面进行；二是管

理化降本，主要通过化学品以及气体耗量等辅料方面进行。 

问题八：公司未来是坚持专业化的道路还是会往一体化进行延伸？ 



答：一体化的优点是能够保障供应链的稳定，防范上下游市场波动的

风险。专业化的优点是能够聚焦公司资源，更容易打造核心优势。在整个

光伏产业链当中，硅料、硅片还有组件的技术环节相对成熟稳定，电池环

节的技术迭代、研发能力等，则成为了光伏发电成本下降的关键因素。无

论是一体化的企业还是专业化的企业，只有拥有电池研发的核心技术，降

低制造成本，才能够继续生存和发展。即使是一体化的企业，如果不具备

电池的技术和管理能力，也较难得到发展。当前，公司不断聚焦资源，在

电池的研发、生产等方面持续保持领先能力，率先实现 N 型电池的量产，

未来公司将通过持续的研发投入，保持在电池行业的领先地位，坚持专业

化的道路，致力于成为光伏电池行业的龙头企业。 

问题九：公司淮安产能是继续选择 LPCVD 的路线还是会选择 PECVD 的

路线？ 

答：LPCVD和 PECVD 各有优势。当前阶段 LPCVD 较为成熟，公司也较好

掌握了 LPCVD 技术路线的量产技术，并持续进行降本增效的改善工作。另

一方面，公司时刻关注行业技术的发展情况，并对不同技术路线进行相应

储备，公司将根据后续进展情况最终确定淮安项目的技术路线。 

问题十：随着 2023 年各家企业产能持续放量，公司在市场竞争中如何

脱颖而出？ 

答：电池环节这次 P 型向 N 型技术升级迭代，并不是由设备厂商通过

交钥匙工程来实现的，更多的是在电池厂商主导、设备厂商配合下进行工

艺技术升级。当前 N 型技术的普及速度在行业内还是比较慢，公司领先于

行业完成了 TOPCon 技术的量产，可以率先享受技术红利。TOPCon 电池量产

后，公司也会同步开展 TOPCon 技术的降本增效等研发工作，有机会在市场

上始终保持领先水平，并持续赢得市场红利，就像现在 P 型产品的情况一

样。在 N 型产品普及后，公司也有能力继续保持在行业内的成本优势。同

时，公司现有的 P 型产品比重较小，这也导致我们的包袱也较轻。在下一

轮 N型产品的竞争当中，有利于保持我们的利润优势。 

问题十一：公司目前 TOPCon产品的厚度多少？未来还会在薄片化方向

上继续探索吗？ 

答：公司目前量产的 TOPCon 产品厚度为 130μm，目前正在进行 125μ

m的探索。公司针对电池片薄片化的探索本质上仍然是以降本增效为目的，



未来公司将持续在维持高良率基础上进行薄片化的探索，并在降低银耗、

图形优化等多方面持续努力，不断提升产品核心竞争力，保持公司在 N 型

TOPCon电池的技术领先优势。 

问题十二：公司对 TOPCon和 HJT 的看法如何？未来是否会选择 HJT 的

技术路线？ 

答：TOPCon 和 HJT 作为 N 型电池的不同技术路线，理论上二者的转换

效率相差无几。TOPCon 技术属于 P 型技术的延伸，在技术成熟度、产业链

配套、人才积累等方面具有一定的优势，因此在当前时点下能够实现量产

条件并参与到市场竞争中。HJT作为一种新型技术，因成本和技术的原因目

前并未成为市场主流技术路线。无论是 TOPCon 还是 HJT，光伏产业新技术

的迭代最终解决的都是下游度电成本的问题，TOPCon 技术在转换效率以及

产品性能上全面领先 P 型产品，因此，在当前时点下 TOPCon迅速成为市场

主流。在未来，随着 TOPCON 技术的进一步普及，在行业生态的共同努力下，

TOPCon将快速进入降本增效的工作。公司将持续关注不同技术的发展情况，

并进行相应技术储备，保持公司竞争优势。 

附件清单 无 

日期 2022年 10月 31日 

 


